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I. はじめに
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2. たちかわ食堂連絡会の目的と事業
3. 加入食堂マップ
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■会員 ■準会員

2019年9月20日、社会福祉協議会と協働するフードバンク立川の甲田さんの呼びかけで、立
川市内で活動している食堂・居場所などの活動の交流を目的にした第一回「たちかわ食堂連
絡会議（仮称）」が開催されました。

その後、継続的に「たちかわ食堂連絡会議」が開催されてきましたが、「むすびえ」などの子
ども食堂を支援している全国組織の支援を受けるためには、地域の連絡会に加入しているこ
とが条件になっていることが分かりました。また、コロナ禍でそれぞれの食堂の運営形態がパ
ントリー形式に移行せざるを得ない状況になり、食材等の調達に関してフードバンク立川への
依存度が大きくなってきて、団体それぞれの活動の独立性を尊重しながら情報の交流・共有
化がより求められるようになってきました。

そうした中で、継続してきた「連絡会」の活動の「性格と目的」を改めて見直し、これからも連絡
会の活動が継続していけるように2021年7月⒚日設立総会を開催し、「たちかわ食堂連絡会」
として発足しました。そして、定期的に連絡会を開催することを中心に2021年度活動を行って
きました。

1. たちかわ食堂連絡会について

たちかわ食堂連絡会

こどものたまり場
すこやか広場

ひろば食堂
ふらっと

みんなのごはん
”サポショク”

こぶしだれでも
食堂

みんなでご飯
立川

■役員
代表:    沓掛充宏
副代表: 小林守
会計:    斉藤良子 鐘ヶ江 みゆき
監査: 福島京子 稲橋裕美子
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第2条 (本会の目的）

本会は、立川市を中心とする地域に居住する様々な家庭環境にある子どもや若者・高

齢者等に、食事の提供を行い、食事をきっかけに集い、居場所となることを目指し活動

する立川市内の団体が連携、協力して事業展開における課題の解決を図る。なお、本

会は、いかなる場合においても、参加する各団体の主体性を尊重し、それぞれの運営

に干渉・介入しない。

第３条 （本会の事業）

本会は、前条の目的を達成するために、次の活動を行う。

(1) 食堂連絡会会議（総会・定例会・運営委員会等）の開催

(2) 活動の情報共有、運営協力、各種連携

(3) 活動の周知、広報

(4) 食堂等立ち上げの支援

(5) 寄付金の受付、助成金の申請、運用

(6) その他、会の目的を達成するために必要な活動

2. たちかわ食堂連絡会の目的と事業

たちかわ食堂連絡会会則 2022年8月1日施行
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こぶしだれでも食堂
・開催日 基本的に毎月第三土曜日
・主な活動場所 柴崎学習館 柴崎町2-15-8
・代表者 土屋たけ子
・連絡先 042-535-5184（つちや）
・Mail yt558232@gmail.com
・HP https://kobushi-daredemo-shokudo.jimdofree.com/

こぶしだれでも食堂

みんなでご飯立川
・開催日 毎月 第2,第4金曜日
・主な活動場所 スープカフェ何でもない日 柴崎町4-11-4
・代表者 田中彩

みんなでご飯立川

みんなのごはん”サポショク”
・開催日 毎月第四 土曜日
・主な活動場所 たまがわ・みらいパーク 富士見町6-46-1
・代表者 斉藤 良子
・連絡先 090-1611-4140
・参加申込先 042-848-4657 （たまがわ・みらいパーク）
・Mail saposyoku_ryou587@yahoo.co.jp
・HP https://saposyoku-1.jimdosite.com/

みんなのごはん”サポショク”

こどものたまり場すこやか広場

・開催日 毎月一回日曜日
・主な活動場所 羽衣中央会館 羽衣町2-26-7
・代表者 小林 守
・連絡先 090-5426-5402
・Mail gc7m-kbys@asahi-net.or.jp
・HP https://sukoyakahiroba.mokuren.ne.jp/

こどものたまり場すこやか広場

会員

賛助会員

3. 加入食堂マップ

2022年4月現在、立川市内で5食堂がたちかわ食堂連絡会に加入しています。うち3食堂が

公共の施設を、1食堂が民間施設を、1食堂が民間食堂を借りて開催しています。4食堂が毎

月一回、1食堂が毎月二回開催しています。

ひろば食堂フラット
・開催日 毎月第一日曜日
・主な活動場所 砂川平和ひろば 砂川町1-38-1
・代表者 福島 京子
・連絡先 042-536-3167
・Mail hirobasyokudoufuratto@gmail.com 

ひろば食堂ふらっと
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II. 2021年度事業報告

1. 2021年度の取り組み
2. 2021年度実績まとめ
3. 詳細
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1. 2021年度の取り組み

2021年度 重点取り組み

■定例会の定期的開催と充実

■活動の情報共有強化

■フードバンク立川との連携強化

■むすびえ食材寄付情報配信

■ホームページの内容充実

■団体口座開設

加入食堂の要望
（アンケート結果）

■他の食堂/関係団体と情報交換

■行政へ団体として働きかけ

■コロナ禍継続可能な食堂形態

■パントリーの食材・運営費確保

■ホームページ充実

■困ったときに集まれる連絡網

食堂を取り巻く環境

<社会>
・新型コロナウイルス感染拡大

<規制>
・公共施設利用制限

<利用者>
・フードパントリーで増加

<関連団体>
・フードバンク立川や立川市社
会福祉協議会食材支援増加
・むすびえ油の寄付情報増加

<食堂>
・運営費増加

■今期の取り組みについて

2021年7月立川食堂連絡会は、設立総会を行い団体として発足しました。コロナ禍加入食堂は食堂の運営形態が

食事の提供を伴う開催から食品配布のフードパントリーや弁当提供形式に移行せざるを得ない状況で、食品等の調

達はフードバンク立川への依存度が大きくなりました。

9月に実施した加入食堂へのアンケートで、たちかわ食堂連絡会への要望として「他の食堂や関係団体との情報

交換をしたい」 「行政へ個々の食堂ではなく団体として働きかけたい」「コロナ禍で継続可能な食堂形態を知りたい」

「パントリーの食材・運営費を確保したい」「ホームページ充実したい」「困ったときに集まれる連絡網がほしい」という

回答が寄せられました。 食堂を取り巻く環境と加入食堂の要望をもとに、今期の重点取り組みを決め、活動を開始

しました。
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■今期実績まとめ

No 会則に掲げた事業 今期取り組み 実績 時期

１ 食堂連絡会の開催 1-1 設立総会開催 設立総会開催：会則・会員・役員を承認 7月

1-2  定例会の定期的

開催と充実

参加食堂の活動情報と課題の共有ができるZoom定例会議の開催 毎月

２ 活動の情報共有、

運営協力、各種連携

2-1  活動の情報共有強化 Zoom定例会議や活動報告書の運用定着 毎月

2-2  フードバンク立川連携

強化

フードバンク立川の「LINEを使った食品団体配布申請」運用が利用
食堂の実情に合うように、連絡会として要望書を提出

9月

開催直前でないと人数が確定しない食堂の配布申請へ柔軟な対
応と、倉庫にある賞味期限近くの食材の利用について、高木会長
に相談

11月

従来どおり食堂代表者以外も配布申請ができるよう、高木会長に
要請

2月

2-3  むすびえ食材寄附募集

情報共有

立川食堂連絡会にメールで届くむすびえ等の食品寄付募集情報を
代表より各食堂に随時配信

随時

2-4 東京ボランティア市民活

動センター会議参加

都内の食堂連絡会の情報共有会参加 8月

たちかわ食堂連絡会の活動紹介 10月

３ 活動の周知、広報 3-1 ホームページの内容

充実

たちかわ食堂連絡会のホームページの内容の見直しと更新 10月

参加食堂向けにホームページ作成の勉強会実施 10月

４ 食堂等立ち上げの
支援

－
実施なし －

５ 寄付金の受付、助成
金の申請、運用

5-1  団体口座開設 会則や役員名簿等をゆうちょ銀行に提出し、たちかわ食堂連絡会
名義の口座を開設

8月

６ その他、会の目的を
達成するために必要
な活動

6-1  加入食堂アンケートの

実施

たちかわ食堂連絡会への要望を把握するアンケート実施 9月
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■定例会開催実績

■参加食堂の活動情報と課題の共有が深まるZoom定例会議の開催

コロナ禍で対面での会議開催ができず、代表がZoom会議のホストになって会議を開催しています。これまで

の立川食堂連絡会義はZoomを使った音声のみの会議でしたが、8月からはホストが会員に送った「会議用の事

前資料」を画面に映しながら、それぞれの食堂の活動実績・予定の報告、連絡会としての共有情報の報告、課

題に関する討議を行い、会議内容の理解と共有の充実を図っています。

• 開催月日 開催方法 出席者

すこやか
広場

サポショク ふらっと こぶし みんなで
ご飯立川

円居の家
・いちばん

立川市社協 フードバンク
立川

その他
参加者

8月16日（月） Zoom会議 × 斉藤 福島・稲橋 × 田中 大宮 丸山・池谷 甲田

9月20日（月） Zoom会議 小林 斉藤 × 沓掛 × × 甲田 1名

10月18日（月） Zoom会議 小林 斉藤 × 沓掛 田中 × 甲田

11月15日（月） Zoom会議 小林 斉藤 福島 沓掛 田中 × 甲田

12月20日（月） Zoom会議 小林 鐘ヶ江 甲田 沓掛 × × 甲田

1月17日（月） Zoom会議 小林 斉藤 稲橋 沓掛 田中 × 甲田

2月5日（土） Zoom会議 小林 斉藤 福島・稲橋 沓掛 × × ×

3月5日（土） Zoom会議 小林 斉藤 福島・稲橋 沓掛 × × ×

Zoom会議に不慣れな会議参加者も、メールを使って事前に報告書を送付するなど会議を重ねていく
中で、会議が定着し参加者の議論も活発になってきました。 来期も継続します。

1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化

各食堂の
活動実績と予定

連絡会として共
有したい情報

音声
のみの
会議

事前資料を
Zoom画面
で見ながら
の会議

退
会

飯田さん 伊藤さん ｛国立社協 ）、 五筒野さん 平川さん 野島さん（ 立川市子育て推進課）

3. 詳細 ９/29



東都生協やフードバンク立川や商店の食材を利用して弁当形式のパントリーの開催しています。
立川市社会福祉協議会の広報誌の食堂紹介記事をみて、参加されるボランティアもいます。

調理のエピソード

■開催基本情報
開催日・場所・参加人数
開催形式・メニュー

■食材支援
東都生協・フードバンク立川の食材利用

立川市社会福祉協議会の広報
誌に載った「すこやかひろば」の
記事を見て、お手伝いに来てく
れたボランティア

「グラーディア」寄付のパン利用

①食堂の報告資料例

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 １０29



フードバンク立川の食材を利用しフードパントリーを開催しています。
立川社会福祉協議会の「まちねっと」を見て参加する方がいます。

②食堂の報告資料例

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 11/29



第1地区地域福祉コーディネーターのFacebookが、食堂の活動を紹介してくれました。
お弁当と食材を配布しました。

③食堂の報告資料例

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 12/29



自宅に持って帰って簡単に作れる食材セット（レシピ付き）をスタッフが会場で作り、フードバンク立川
や個人の食品やお菓子の寄付と共に来場者にお配りしています。

④食堂の報告資料例

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 13/29



開催月日 開催方法 話題・特記事項 対応

4月19日（月）19：30

～
Zoom会議 ① 各食堂活動報告

② フードバンク立川より、配布量を予め計算しておきた
いので各食堂で毎月使う量を教えてほしいとの要望
がありました。

③ 立川市社協より、 フードドライブ実施報告／コロナ助
成金の案内がありました。

④ むむすびえのアンケート協力金などは、連絡会議名
義の口座がないと受け取とることができない。協力金
や寄付金を、食堂連絡会で助け合うことができるよう
口座を持ちたいという提案がありました。

② 各食堂は、次回の開催日、形態、参加人数
の予定を定例会で報告するようにしました。

④ 口座開設は、役員や規約設定大変、各食堂
の持っている口座との違いが不明との意見
があり。今後、連絡会議の口座を持つ意味
を加入食堂で整合することにしました。

5月17日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂活動報告
② ゆうちょ銀行に口座開設申請時に会則・活動実績・印

鑑・総会議事録名簿・収支報告書等の提出が必要で、
たちかわ食堂連絡会議の会則を新しく制定すること
にしました。

② 連絡会の活動目的を明確にして、会則を制
定する会議を行うことにしました。

6月21日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂活動報告

7月19日（月）
18：30～

Zoom会議 【たちかわ食堂連絡会設立総会】
（１） 立川食堂連絡会会則は以下の修正を加え、

承認
・賛助会員に「団体」追加
・会員・賛助会員とも年額1000円徴収

（２） 会員の承認
（３） 役員承認

会則の施行日は2022年8月1日としました。

音声のみの会議

① 定例会詳細 <4月～7月>団体設立以前 たちかわ食堂連絡会義時代

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 14/29



開催月日 開催方法 話題・特記事項 対応

8月16日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂活動報告の中で、借用している会場の規定で
調理を伴う活動が禁止になり、食事提供をフードパン
トリ―に変更した。また開催中止が長引くと利用者も
減り、スタッフのモチベーションも下がり、食堂消滅の
懸念が打ち上げられました。

② 東京ボランティア市民活動センター主催の食堂連絡
会ZOOM会義参加報告（甲田、小林、沓掛の3名が参
加）を共有しました。 荒川区・品川区・小平市・立川市
の食堂連絡会が参加しました。立川市以外は社協が
中心になり食堂連絡会を作っており、行政のかかわり
も積極的でした。 次回のたちかわ食堂連絡会立ち上
げ経緯とネットワークを作っての感想を報告予定。

③ たちかわ食堂連絡会ホームページの各食堂の開催
予定カレンダーや加入食堂を更新する

① つながりを保つ意味でも何らかの形で活動
継続が必要。場所の変更や開催内容の見
直しが必要。

② 次回の東ボラ会議での活動紹介では、たち
かわ食堂連絡会が加入団体にとって役立っ
ている点をPRすることにしました。（甲田さん
報告予定） 報告用に連絡会の加入団体に
アンケートを実施することにしました。

③ カレンダーにある各食堂の開催予定は、各
食堂がカレンダーアプリ「フリカレ」を使い毎
月更新することを確認しました。

9月20日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂活動報告の中で、パントリーや弁当提供につ
いて情報を交換しました。

② 参加食堂アンケートで寄せられた要望のまとめを共
有しました。
・食堂連絡会ホームページの充実
・困ったときの臨時に集まる連絡網作る
・行政との話し合いの場を持つ

① ホームページについて、定例会とは別に
ホームページ充実委員会を開催し、作成方
法の勉強や、内容の充実を図ることにしまし
た。 10月2日に実施。

10月18日（月）
19：30～

Zoom会議 立川市子育て推進課／国立社協が、たちかわ食堂連絡会
に関心を持ち定例会に参加しました。公共施設の使用制限
について相談しました。
① 各食堂活動報告
② JIMDO版無料ホームページ作成紹介
③ フードバンク立川のLINEによる食材提供の申請方法

について、連絡会の要望をまとめました。
④ コロナ収束後食堂再開した場合、パントリーに来てい

る方たちへの対応について相談がありました。

④ 会議の参加者からは、食堂とパントリーの開
催日を別々にする。パントリーを開催してい
る他の食堂のホームページ等で紹介する。
等のアドバイスがありました。

資料をZoom画面で
見ながらの会議

開始

② 定例会詳細 <8月～10月> たちかわ食堂連絡会定例会

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 15/29



開催月日 開催方法 話題・特記事項 対応

11月15日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂の活動報告
② フーバンク立川「食品団体配布の手順」への連絡会とし

ての要望をまとめました。
・注文は開催日2週間前の規定は、開催日直近でないと

参加者人数決まらない団体では困難なので、配慮して
ほしい。

・倉庫の賞味期限が近い食材も随時利用したい。
③ こぶしだれでも食堂と、みんなのごはん”サポショク”の

ホームページ開設の紹介がありました。

② 11月19日 フードバンク立川高木会長に相

談、了解いただきました。（沓掛）⇒加入団
体からの打ち上げは共有し、関連団体への
依頼は連絡会として行います。

12月20日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂の活動報告
② フーバンク立川「ナルミヤ・インターナショナル助成金」

ご提供について

1月17日（月）
19：30～

Zoom会議 ① 各食堂の活動報告
② 感染拡大による施設使用制限で食堂開催に与える影

響について
③ 年次総会の開催予定調整

2月5日（土）
10：00～

Zoom会議 ① 各食堂の活動報告
② フーバンク立川の食品団体配布申請は、代表以外も申

請できるようにしてほしいとの要望がありました。
③ フードバンク立川の定例会へのたちかわ食堂連絡会加

入食堂の参加要請の目的は、各団体の活動趣旨や活
動報告なので、連絡会のホームページで確認してほし
いとの要望がありました。

② 2月6日 フードバンク立川高木会長に相談、
代表以外も申請することを了解いただきまし
た。（沓掛）

③ 2月5日 フードバンク立川豊田副会長に、
立川食堂連絡会のホームページをご紹介。
（沓掛）

3月5日（土）
10：00～

Zoom会議 ① 各食堂の活動報告
② 年次総会の報告項目と開催日・場所調整
総会時、次年度に向けて「子ども食堂を開くために どう
していかなければならないのか 」 ということを 討議した
い。社会福祉協議会、子育て推進課・フードバンク立川
も招待して聞いてもらいたい。

② ①新型コロナ感染症対策について、専門家
の
指針や、関係機関の指導を理解しそれらに
のっとった実践が必要。
⇒むすびえの新型コロナ感染症対策ガイドラ
インを共有する。

③ 定例会詳細 <11月～2022年3月> たちかわ食堂連絡会

>

3. 詳細 1-2 定例会の定期的開催と充実 / 2-1  活動の情報共有強化 １６/29



■目的

食品等の調達はフードバンク立川への依存度が大きく、食品提供がいっそう円滑なるよう連携を強化する。

■活動内容

①9月 高木会長が新しく発表された「LINEを使った食品団体配布申請」に対し定例会で参加食堂から出た

不明点や要望をたちかわ食堂連絡会としてまとめ、提出しました。

②11月 開催直前でないと人数が確定しない食堂の配布申請へ柔軟な対応と、倉庫にある賞味期限近くの食

材の利用について高木会長に相談し、ご理解いただきました。

③2月 従来どおり食堂代表者以も配布申請ができるよう高木会長に要請し、ご了解いただきました。

今後も、フードバンク立川との連携を強化していきます。

3. 詳細 2-2 フードバンク立川連携強化 17/29



■目的

むすびえの食品寄付募集情報を、参加食堂にタイムリーに提供する。

■活動内容

たちかわ食堂連絡会にむすびえからメールで届く企業の食品寄付募集情報を、代表より各食堂に随

時メールで配信を開始しました。 各食堂は、メールに添付してある募集要項に従い、応募しました。

■寄付された食品の例

2-3  むすびえ食材寄附募集情報共有

11月 日本みかん協会様
「温州ミカン」袋詰め風景

2022年1月
株式会社中清様提供の
「なめこの水煮缶」
フードパントリー提供風景

9月 神戸物産様ネスレ日本様
「こども食堂支援セット」

・さばフレーク（40個）
・チーズクリームサンドクラッカー(36個）
・ココナッツウエハース(36個）
・スティックコーヒー（２００袋程）

企業の食品寄付はとてもありがたく、パントリーの利用者にも感謝さています。
来期も食堂への配信を続けます。

3. 詳細 18/29



■目的

都内で活動している食堂連絡会の活動状況を知り、 立川食堂連絡会の活動に活かす。

■活動内容

①8月 東京ボランティア市民活動センター主催の食堂連絡会Zoom会議会義に参加しました。

会議の内容は8月の定例会で報告しました。

②10月 たちかわ食堂連絡会の活動を紹介しました。

2-4 東京ボランティア市民活動センター会議参加

立川市以外は社協が中心になり食堂連絡会を作っており、行政のかかわりも積極的なのがわかりま
した。たちかわ食堂連絡会は、今後行政や社協や専門家とのつながりが必要だと痛感しました。

3. 詳細 １９/29

会議参加者 連絡会の特徴や抱えている課題

荒川区社協 ■城北ブロック・・北区・台東区・荒川区・文京区区の境またいでつながり。
■生活支援・学習支援など。素人のおじいちゃんおばあちゃんの手におえない件は
弁護士・専門家とつながり持ちたい。

品川区社協 ■品川区が社協に「ネットワーク作ってよ」と依頼された。コロナ禍で地域の行政・支
援者・実践者が集まっている。

■寄付は社協（子供応援基金）振込用紙で募集。社協が各こども食堂に配分している。

小平市社協 ■主任児童員こども食堂その他の活動掛け持ちしている人が多い手が回らずいっぱ
いいっぱい⇒社協がネットワークの窓口として担当

■フードバンク小平構想・・・学生や企業の力を借りる。
■課題はいっぱいある。

たちかわ食堂連絡会
(甲田・小林・沓掛）

■参加食堂で連絡会を結成。参加あ食堂は、こども食堂だけでなく、世代間交流、物
品支給、学習 支援、ボランティア交流の場を提供している。

■コロナで会場使えなくで開催できないが、困っている人はいるので、交渉して使える
ようにしたい。

■一番困っている人たち、家族に接するチャンス（情報）がない。



たちかわ食堂連絡会の活動を周知するために、ホームページの閲覧数を増やすことが必要です。
来期、利用状況を検証し、ページの内容・相互リンク・スマホ対応等の工夫を検討していきます。

3-1 ホームページの内容充実

■目的

立川食堂連絡会の活動の対外発信を強化する。

■活動内容

①活動の周知のため、たちかわ食堂連絡会のホームページを更新しました。

ページの内容・レイアウト等に関しては、立川市社会福祉協議会の確認結果や加入食堂の要望を

反映し、「利用者が使いやすい」「たちかわ食堂連絡会に入会したくなる」ホームページを目指しま

した。

■最新情報 イベント参加情報 定例会 総会 会則

■食堂カレンダー 食堂開催日

■フードバンク フードバンク立川紹介

■ホーム たちかわ食堂連絡会設立趣旨

■参加食堂 参加食堂の活動内容紹介

■食堂map 参加食堂の活動場所

■リンク 立川市・こども未来センター
立川市社会福祉協議会

http://kodomo-k.mokuren.ne.jp/
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参加食堂のページ 食堂map

食堂カレンダー

■ページ変更内容

3. 詳細 3-1 ホームページの内容充実

たちかわ食堂連絡会のホームページは、専門知識を持った1人が管理しています。
管理者に負担がかからぬよう、食堂カレンダーはカレンダーアプリ「フリカレ」を使い、各食堂が開催
情報を登録しています。

・食堂の基本情報を更新
・ホームページ開設した
食堂はリンクを掲載

参加食堂更新

開催情報更新
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食堂の最新情報を紹介するホームページを広く知ってもらうため、相互リンク等の対応が必要です。

3-1 ホームページの内容充実3. 詳細

■活動内容

②10月に参加食堂向けにホームページ作成の勉強会実施しました。

専門知識がなくても、簡単にホームページが作れるJIMDOを使ったホームページの作り方を紹

介しました。 「こぶしだれでも食堂」・「みんなのごはん“サポショク”」もページを立ち上げました。

たちかわ食堂連絡会ホームページの各食堂ページに、立ち上げたホームページのリンクを追加

しました。
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行政や立川市社会福祉協議会との連携は、来期具体的な要望を整理して構築していきたい。

6-1  加入食堂へのアンケート実施

■目的

加入食堂や関係団体がたちかわ食堂連絡会に期待する具体的内容を確認する。

■活動内容

質問項目へ回答は9月にアンケートにメールで回答してくれたものと、甲田さんが過去の定例会の議事録から加

入食堂のメンバーや関係団体の発言を拾ってくださったものをもとにまとめました。

アンケート項目 回答まとめ 課題と対応

連絡会加入目的  他の食堂や関係団体との情報交換
 行政に団体として働きかけ

■社協との情報交換
⇒定例会参加の依頼継続
■行政への働きかけ
⇒内容整理し来期対応

加入してよかった事・
物足りなかった事、自
分たちの活動への影
響

コロナ前
 他食堂の活動が参考になる。
 立川市社会福祉協議会は情報の発信便利。フードバ

ンク立川は現場ニーズ把握便利。
コロナ後
 コロナ禍で継続可能な食堂形式を知ることができた。
 食材・運営費確保が課題。

■社協が、情報発信の場とし
ての連絡会の利用低下？
⇒来期 要望確認
■フードバンク立川への現場
ニーズの具体的提供
⇒連携継続
■食材・運営費確保
⇒現状整理し来期対応

連絡会に期待すること、
改善してほしいこと

 ホームページを充実してほしい。「利用者のほしい情
報がある、連絡会に入会したくなるように」

 定例会にこだわらず困った時に臨時に集まる連絡網
を作ってほしい

 行政との話し合いの場を持つ。

■ホームページ充実
⇒今期対応
■困りごと相談連絡網
⇒今期開始
■行政との話し合い
⇒内容整理し来期対応
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III. 2021年度会計報告と会計監査報告
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IV. 2022年度事業方針と事業計画案

1. 2022年度事業方針
2. 2022年度事業計画案
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■ 今期の取り組みについて

それぞれの食堂は「食事の提供を行い、食事をきっかけに集い、居場所となる」という本来の姿に向け、食事の提

供を伴う開催を手探りで準備しています。2021年度の活動で、加入食堂間で活動状況や課題の共有はできてきまし

た。一方「利用者・スタッフ・ボランティアのだれもが安心・安全に参加できようにするには、どうすればよいか？ 」「食

堂再開時、フードパントリーや弁当を利用している利用者への対応をどうするか？」「食堂運営の台所が苦しい」など、

たちかわ食堂連絡会で解決できない課題に対して行政や関連団体への相談がほとんどできていませんでした。 今

期の重点的に「行政や社協と連携構築」「保健所へ指導要請」「ボランティア保険等の助成金申請」に取り組みます。

食堂を取り巻く環境

<社会>
・新型コロナウイルス感染収束？
・物価高騰

<行政>
・こども食堂地域食堂に関心

<規制>
・公共施設利用制限緩和

<利用者>
・フードパントリーで増加

<ボランティア>
・志願者増加

<関連団体>
・フードバンク立川や立川市社
会福祉協議会食材支援増加
・むすびえ経由寄付情報増加

<食堂>
・運営費増加

1. 2022年度事業方針

2021年度活動実績の評価・対応

■定例会の定期的開催と充実
Zoomを使った会議が定着
⇒今期継続

■活動の情報共有強化
資料を見ながらのZoom会議・食堂活
動報報告書で情報共有定着
⇒今期継続
行政・関連機関への課題相談不足

■フードバンク立川連携強化
「LINE食品団体配布申請」運用協力
⇒今期継続

■むすびえ食材寄付情報配信
参加食堂にその都度配信
⇒今期継続

■ホームページの内容充実
・立川食堂連絡会ホームページ更新
⇒今期、閲覧数検証し進化継続

■寄付金の受付、助成金の申請、運用
・口座開設
⇒今期 助成金の申請開始

2022年度重点課題

■食事を伴う食堂の安心・安全な再開

■食堂支援の安定的確保

2022年度重点取り組み

■行政や社協との連携構築
■保健所へ指導要請
■ボランティア保険等の助成金申請

2021年度から継続取り組み

■Zoom定例会義の定期的開催と充実
■活動の情報共有強化
■フードバンク立川との連携強化
■むすびえ食材寄付情報配信
■ホームページの内容充実
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■ 行政・関連団体連携状況 現状イメージ

・こども食堂等関連行政相談窓口
・地域の課題やニーズの共有
・助成金の交付 ・食堂利用希望者の情報提供

・こども食堂等開催ＰＲ（広報、ビラ）
・食堂運営補助金申請受付・給付
・ボランティアの受付・情報提供

フードバンク立川

立川市社会
福祉協議会

○企業・団体より寄贈された
食材のLINE情報提供

○食材の提供

保健所

○衛生管理の指導／アドバイス

立川市役所

■連携構築
①定例会情報の共有
②食堂運営の課題の相談
③連絡会への補助金申請

■連携構築
①連絡会の活動紹介
②専門職と食堂運営の課
題共有と相談

③ボランティア保険などに
助成金申請

■指導要請
①安心安全な食堂再開に向け
感染対策の指導を要請

■連携強化
①食堂開催実績の共有
②食堂の困りごと相談

必要な連携
連携中

連携無し・連携不足

たちかわ食堂連絡会で解決できない課題に対して、行政や関連機関の専門家へ相談が不足してい
ます、今期は連携構築を進めていきます。フードバンク立川とは今期も連携を強化していきます。

たちかわ食堂連絡会

1. 2022年度事業方針 ２8/29



2. 2022年度事業計画案

No 会則に掲げた事業 今期取り組み 上期 下期

１ 食堂連絡会の開催 ■ Zoom定例会義定着 ○定例会開催計画に従う ○定例会開催計画に従う

２ 活動の情報共有、

運営協力、各種連携

■活動の情報共有強化 ○基本的に定例会で実施 ○基本的に定例会で実施

■行政との連携構築 ○連携したい内容と課題を整理 ○担当部門・専門職に相談開始
○ボランティア保険等助成金申請

■立川市社会福祉協議会との

連携構築

○連携したい内容と課題を整理

○定例会への参画要請

○適宜相談

○連絡会への補助金申請

■保健所の指導要請 ○安心安全な食堂再開に向け

感染対策の指導を要請

■フードバンク立川連携強化 ○食堂の困りごと相談 随時実施 ○食堂の困りごと相談 随時実施

■むすびえ食材寄附募集情報

共有

○随時配信 ○随時配信

３ 活動の周知、広報 ■食堂活動の対外発信強化 ○ホームページ利用状況調査 ○調査結果をホームページに反映

４ 食堂等立ち上げの
支援

－ － －

５ 寄付金の受付、助成
金の申請、運用

■ボランティア保険等への助成

金の申請

○各食堂のボランティア参加人数
の集計

○助成金申請

６ その他、会の目的を
達成するために必要
な活動

－ － －

重点取り組み

上期は、行政や立川社会福祉協議会と連携したい内容・課題の整理を、重点的に行います。

重点取り組み

重点取り組み

重点取り組み

■ 計画案
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